

PROBLÈMES
D'AMÉRIQUE LATINE

79

Hiver 2010-2011

Héritages
des réformes agraires

Évelyne Mesclier

Éric Léonard

Úrsula Roldán Andrade

Hélène Roux

Varia

Nouvelle droite au Chili

Violence insurrectionnelle en Bolivie

SOMMAIRE

DOSSIER

Héritages des réformes agraires

Coordonné par Évelyne Mesclier

- Que sont devenus les bénéficiaires des réformes agraires latino-américaines ?,
Évelyne MESCLIER..... 7
- Pluralisme institutionnel et reconfigurations de l'*ejido* au Mexique. De la gouvernance foncière au développement local,
Éric LÉONARD..... 13
- La participation des bénéficiaires de la réforme agraire à la production de l'espace agricole péruvien : une dynamique remise en cause par le libéralisme ?,
Évelyne MESCLIER..... 35
- Stratégies paysannes face à l'échec du marché foncier au Guatemala,
Úrsula ROLDÁN ANDRADE..... 55
- Au Nicaragua, la terre a « changé de mains » !,
Hélène ROUX..... 71

VARIA

- Élections présidentielles 2010 au Chili : enjeux de la fin des gouvernements de la Concertation et installation d'une nouvelle coalition de droite au pouvoir,
Daniel GRIMALDI..... 91
- Les « anges rebelles » : la légitimation de la violence insurrectionnelle dans la révolution bolivarienne,
Paula VASQUEZ LEZAMA..... 119

<i>Lectures</i>	133
<i>Résumés</i>	137
<i>Resúmenes</i>	139
<i>Abstracts</i>	141